
1月21日，合肥市第十五届人大第四次会议各代表
团举行分组审议。不少代表围绕着“身边事”提出建议，市
场星报、安徽财经网记者一一为您道来，看有没有一条可
以“代表”着你的心声……

□星级记者 俞宝强
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合肥市人大代表释智文：
繁华大道作为合肥“三环”建设

城区里集中修路施工，会给市民出行带来不便。
对此，这几天不少代表提出建议，大建设中修路要提前
计划，不要过于集中在某一片地域，避免交通不便及大
量扬尘。建设过程中，应当有明显的变道指示牌给予
引导。

“要把繁华大道作为合肥市的三环进行建设”。其
中，合肥市人大代表释智文针对城市道路拥堵问题，建
议合肥市应尽快进行三环路建设，扩大城市框架。此
外，他还建议，合肥要挖掘巢湖抗日战争文化，建立温
家套抗日纪念馆。

合肥市人大代表包训安：
道路洒水要按季限时，错开上下班高峰期

因雾霾“盛行”，不少人大代表都提出了防控建
议。其中合肥市人大代表包训安倡导绿色环保出行，
在二环内大力发展公共自行车租赁，设立租赁点，缓解
交通压力。他认为，应该说从绿色环保出发，迎合了当
前绿色、节能、减排的大方向和主题，有助于引导市民
树立绿色、环保的生活观念。

此外，包训安建议，城管部门在洒水时要按季限
时，错开上下班高峰期，推行雾化洒水，避免水资源
浪费。

合肥市人大代表刘波：
尽快出台合肥市无偿献血奖励办法

我们经常会看见“微博”、“朋友圈”转发的紧急求
助，需要某某类型的血液，或者是一些医院登报希望广
大市民去献血，这说明在一些时间段内，合肥还是存在

“血荒”的现象。
合肥市人大代表刘波认为，近年来，“血荒”问题给

广大患者和医疗机构造成了很大的困扰。一方面是临
床用血需求量在快速增长，而另一方面献血人口并没
有相应提升，部分地区甚至出现下降趋势。

刘波建议，合肥可以借鉴南京、杭州等地经验，制
定出台合肥市无偿献血奖励办法，弘扬正能量、传播社
会大爱，缓解“用血荒”。

合肥市人大代表童祖权：
加强对“热炒学区房”的监管

“学区房”可以说是每时每刻都受到商家和家长们
的追捧，热度从未减过，导致房价“水涨船高”。而一些
家长买了学区房，等孩子报完名后，就会选择立即出
手，甚至从中还能“小赚”一把，于是就出现了一套房
子，一年交易不止一次的现象。

合肥市人大代表童祖权对此建议，政府要加强对
房地产市场的监管。与此同时，童祖权认为目前合肥
一些居民生活小区车位租金过高，需要相关部门加强
市场监管，避免事态严重。

合肥市人大代表王国用：
闲置车、僵尸车、报废车需整治

生活中，可以看到不少小区内、道路上都有长期停
放的车辆，一占就是好多天。甚至是有的车胎瘪了、满
身灰尘。扰乱行车秩序，也影响市容市貌。

该情况如果经过一段时间的严查与整治，就会好
点，一旦没人管了，又“死灰复燃”。对此，合肥市人大
代表王国用建议，相关部门要开展对长期占用停车位
的闲置车、僵尸车、报废车的整治，释放出更多的空间，
缓解城市停车难的问题。

尽快解决农村农用电网的升级改造

庐江县代表团邵克云等10名代表提出，合肥
2010年以来由于实施了农村电网改造工程，农村
用电状况得到了明显的改善，电网质量有了一定
的提高，特别是随着电力体制改革的不断深入 ，

供电系统人的思想观念在转变，服务
意识在增强，管理能力在提升，服务质
量在优化。电力建设为服务“三农”，
促进地方经济社会发展提供了有力保

障。但在调研中发现，农业生产生活用电也还存在着一些不可忽视
的矛盾和问题，亟待解决。

为此建议合理界定农业生产用电设施建设、产权及维护责
任。应将此类专用变分界点以下高压线路及设备产权划归供电部
门并实施维护管理，纳入电网改造范围，或由供电部门与市政府、
县政府共同出资在改造达标后统一由供电部门接管，产权归供电
部门所有，切实解决“两张皮”、“两不管”问题。

各代表团举行分组审议，代表提出——

要把繁华大道作为合肥“三环”建设

合肥市第十五届人大第四次会议确定4件议案：

“一号议案”关注“医养结合”
1月21日晚上8时左右，合肥市第十五届人大第四次会议主席团会议，通

过了代表提出的议案及建议审查意见的报告，最终决定作为议案处理的有4
件。分别是，关于“医养结合”全面加快推进养老服务体系建设的议案（第一
号）、关于加大大房郢水库水源地保护与发展的议案、关于实施《合肥市燃放烟
花爆竹管理规定》加大执法力度的议案、关于尽快解决农村农用电网的升级改
造的议案。 星级记者 俞宝强

“医养结合”
是应对老龄化长久之计

庐阳区代表团柯漫雪等
10名代表认为，人口老龄化给
现行养老和健康体系带来严
重挑战，已成为全社会不可回
避的问题。开展“医养结合”
养老服务是提升养老服务水
平，积极应对人口老龄化的长
久之计。建议积极探索“卫生
准入、民政扶持、医保定点”的
运行机制，卫计、民政、人社、
财政等多部门应尽快联合出
台相关政策，对“医养结合”养
老机构在规划布局、土地使
用、准入条件、医保定点、财政
补贴、税费减免、融资信贷渠
道、人才队伍建设等方面给予
政策支持，加快推进“医养结
合”工作开展。

其中，建议鼓励综合性医
院与养老机构对接合作，发挥

“医联体”辐射功能，将医疗技
术下沉，实行对口支援、双向
转诊、医护培训等，为养老人
群提供高品质的医疗服务保
障和支撑。鼓励部分有条件
的医院转变服务理念，直接转
型为养老护理院。

大房郢水库可比照
环巢湖流域治理

长丰县代表团王克贵等11名代
表提出，大房郢水库位于合肥城市近郊，
自2002年建成作为合肥市的城市饮用水源
以来，为使保护水库水源不受污染，库区所在县
区及乡镇在拆迁居民安置补偿、植树造林、产业布
局调整等方面做了大量工作，取得了明显成效。但是
随着城市建设的快速推进，水源地区域经济发达、交通便
利、居住人口密集等因素，给水源管理和保护带来了很大
压力。

代表们建议建立统一的保护管理机制。比照环巢
湖流域治理，建立市级层面协调指挥机制，明确责任主
体和具体工作任务，设立修复保护基金和推进项目库，
有序推进大房郢水库水源地保护工作。

加大对燃放烟花爆竹管理的执法力度

瑶海区代表团丁泳掌等13名代表认为，2011年12月1日正式
实施的《合肥市燃放烟花爆竹管理规定》，存在执法不严，不到位的
问题。在非燃放时间和燃放地点任意燃放，特别在市区各宾馆大
酒店门口、住宅小区里、街道马路上，乱放烟花爆竹的现象愈演愈

烈。政府相关部门管理不到位。建议加大宣传
教育力度。更重要的是加大燃放环节的监管力
度，希望各辖区派出所组织社区干部和业主委
员会及保安等人员群防群治的力量，建立和落
实烟花爆竹安全管理防控机制。
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